



## Homenaje Póstumo Dr. Leopold Fucikovsky Zak (1933-2012)

La Sociedad Mexicana de Fitopatología durante el XV Congreso Internacional y XL Congreso Nacional de Fitopatología rinde un homenaje póstumo al Dr. Leopold Fucikovsky Zak fallecido el 26 de julio del 2012. El Dr. Leopold Jan Fucikovsky de Grunhof Zak nació en Chomutov, Checoslovaquia, ahora República Checa, en el año de 1933 en medio de una Europa devastada por la Segunda Guerra Mundial. Como consecuencia de los conflictos propios de la postguerra, emigró a Canadá en el año de 1948. Culminó sus estudios de licenciatura en la Universidad de McMaster en Ontario en el año de 1959., en la misma ciudad obtuvo el grado de Maestría en la Universidad de Windsor en el año de 1965. En el año de 1965 llega a México en forma definitiva en el INIA, ahora INIFAP de Santa Elena en el Estado de México. En 1975 fue el primer extranjero en concluir sus estudios doctorales en el Colegio de Posgraduados en la rama de Fitopatología, iniciando su tarea académica en investigación y docencia, y en particular sobre bacterias fitopatógenas lo que lo hace el fundador de esta área en México. Sus aportaciones en el conocimiento de patógenos en México como *Claviceps gigantea*, *Phytophthora* spp., *Pectobacterium carotovorum*, *Pseudomonas viridiflava*, *R. solanacearum*, *Xanthomonas citri*, *Pseudomonas syringae* pv. *tagetis*, *Pseudomonas syringae* pv. *syringae*, *E. amylovora*, *E. chrysanthemi* son solamente algunos ejemplos de su destacada actividad de su larga y prolífica carrera en el ámbito de la investigación, lo cual le hizo merecedor de varios premios y distinciones; por citar algunos ejemplos, en 1976 fue designado miembro de honor de la Asociación Vegetal Mexicana de Parasitólogos; en 1984 obtuvo el Premio Stakman que otorga el Departamento de Fitopatología de la Universidad de Minnesota, en Estados Unidos; en 1985, miembro del Sistema Nacional de Investigadores; en 2004, integrante de la Academia Mexicana de Ciencias; y en el año 2011 fue nombrado profesor investigador emérito del Instituto de Fitosanidad del Colegio de Postgraduados.

Sin lugar a dudas un investigador destacado, resultado de una actividad realizada en forma constante, disciplinada y tenaz. Pilar indiscutible del desarrollo de la fitobacteriología en México cuya aportación se ganó el reconocimiento nacional y trascendió las fronteras en el ámbito científico internacional. Su legado queda firme en múltiples generaciones que contribuyó en su formación académica y en todas aquellas que seguirán surgiendo.

Dr. Sergio Aranda Ocampo. Profesor Investigador. Colegio de Postgraduados. Área de Bacteriología.